

CHRISTOPHE LÉONARD EN ÉQUIPE DE FRANCE -19 ANS

■ **Mondial Juniors : exploit de la France, Léonard brillant.** Battus par Porto-Rico en ouverture des poules 1/8e de finale, les Bleuets ont dominé la Lituanie, vice-championne d'Europe juniors menée par le futur haut drafté NBA Motiejunas (78-95). L'ailier de Cholet-Basket Christophe Léonard fut le meilleur marqueur français avec 22 points (plus 5 rebonds et 3 interceptions). La France affrontait cette nuit, toujours à Auckland (Nouvelle-Zélande), la Grèce, pour un match décisif pour la qualif' en 1/4 de finale.

Ouest France – Mercredi 8 juillet 2009



Mondial Juniors : Léonard et la France en 1/4 de finale. Les Bleuets se sont inclinés hier face à la Grèce lors de leur dernier match de poules 1/8e de finale (72-76). L'ailier de Cholet Basket Christophe Léonard (13 points, 7/9 aux lancers, mais 3/11 aux tirs) a encore une fois terminé meilleur rebondeur français (8 prises). Ce revers n'a cependant pas empêché la France d'arracher la 4^e place qualificative pour les 1/4 de finale. La Lituanie, 4^e ex aequo mais dominé par les Bleuets avant-hier, a en effet échoué hier face aux États-Unis. En quarts, Léonard et consorts défieront l'Australie, invaincue, demain (17 h en Nouvelle-Zélande, 7 h en France).

Ouest France – Vendredi 10 juillet 2009

CHRISTOPHE LÉONARD (CHOLET)

TOUJOURS PLUS!

MALGRÉ LA DÉFAITE EN DEMI-FINALE DU TROPHÉE DU FUTUR, CHRISTOPHE LÉONARD (1,96 M, NÉ EN 90) A RÉALISÉ UNE SAISON PLEINE AVEC CHOLET, REMPORTANT NOTAMMENT LE TITRE DE CHAMPION DE FRANCE ET ÉTANT ÉLU AU SEIN DU PREMIER CINQ ESPOIR DE LA SAISON. MAIS IL PEUT FAIRE ENCORE BEAUCOUP MIEUX

Demandez à son coach ce qu'il pense des performances de Christophe Léonard, et vous obtiendrez invariablement la même réponse. « *Il faut qu'il progresse encore* », insiste Jean-François Martin, l'entraîneur des espoirs choletais. « *Je pense qu'il ne domine pas encore comme il devrait le faire.* » L'ailier guyannais a pourtant beaucoup donné lors de ce Trophée du Futur, cumulant 21 points, 8 rebonds et 4 passes en quart face à Dijon, puis 19 points et 11 rebonds dans une demi-finale perdue sur le fil en prolongation face à Orléans. Un échec que n'effacera pas le titre de champion de France acquis quelques semaines plus tôt. « *On avait comme objectif de faire le doublé, l'équipe en était tout à fait capable* », regrette Léonard après la défaite, visiblement très affecté.

Un titre de champion dont l'ancien pensionnaire du Centre Fédéral a été l'un des principaux partisans – avec Kevin Séraphin et Steeve Ho You Fat – tournant à 16,1 points, 7,5 rebonds et 3,5 passes sur la saison, ce qui lui a valu une place au sein du meilleur cinq espoir 2008/09.

Mais depuis sa prime jeunesse, Christophe Léonard porte l'étiquette de joueur à fort potentiel, ce qui incite son coach à toujours mettre la barre très haut. « *Il a encore une grosse marge de progression* », confirme Jean-François Martin. « *Notamment l'adresse. Il doit prendre conscience que le basket peut être parfois plus simple que ce qu'il pourrait l'imaginer. Il est encore un peu trop attiré par un style de jeu qu'il a beaucoup pratiqué ces dernières années. Mais il faut qu'il évolue, parce qu'en se rapprochant du basket professionnel, il s'aperçoit de ses limites, et il en a pris conscience.* »

Une double transition

Dès ses débuts au Centre Fédéral en 2004, et l'année suivante en équipe de France de jeunes, il est apparu au-dessus du lot au sein de sa génération, une domination due notamment à des qualités physiques très supérieures à la moyenne. Mettant celles-ci à profit, il s'est forgé un jeu tout en percussion qui s'est longtemps montré efficace. Mais avec les années, l'avantage que lui procurait sa précocité physique s'est estompé, notamment lorsqu'il fut confronté à des joueurs professionnels. Et pour rester performant en attaque, Christophe Léonard doit désormais développer son shoot à longue distance. Sur ce point, il semble qu'il n'ait pas convaincu les observateurs présents à Orléans (1/6 à 3-pts). « *Je pense que j'évolue bien sur mon tir* », se défend-il pourtant. « *Même si je ne l'ai pas montré sur les deux jours du tournoi. Avec les espoirs aussi, je me force à prendre des tirs extérieurs, et ça vient de mieux en mieux. Je travaille beaucoup à l'entraînement. Donc sur le tir, je ne me fais pas de souci, ça vient petit à petit, même si c'est difficile de le reproduire en match.* »

Il n'y a pas que dans le jeu que le Guyannais a dû opérer une transition puisqu'il a quitté il y a un an le cocon de l'INSEP pour rejoindre Cholet. « *Au début, ça a été difficile* », témoigne-t-il. « *Un club professionnel est très différent du Centre Fédéral. J'ai dû m'adapter, il y a eu des hauts et des bas. Mais j'ai bien fini la saison, même je n'ai pas eu beaucoup de temps de jeu avec les pros. L'année prochaine, ça devrait être mieux. Mais ça se mérite, donc il faudra le gagner à l'entraînement.* » Après Nando De Colo, Rodrigue Beaubois et Kevin Séraphin, Christophe Léonard a une succession à assurer.

